

La firma de la directora

Castilla-La Mancha cumple los 40



ELENA ROSA

Recuerdo haber leído en algún sitio que los antiguos griegos consideraban que un hombre florecía a los cuarenta años, que era justo ese momento cuando alcanzaba su acmé, su momento culminante, la época de mayor lucidez en su vida.

Quizá sea un salto excesivo, pero me gustaría pensar que un territorio, especialmente uno que ha nacido de manera artificial, como Castilla-La Mancha, donde se han unido provincias con pocos nexos comunes, también precisa un tiempo para madurar, para superar los errores de juventud y llegar a un momento de adultez y quizá esplendor.

Castilla-La Mancha, como autonomía, cumple cuarenta años y parece razonable pensar que vive un momento en el que ya ha alcanzado un espacio en el que se reconoce a sí misma y busca seguir creciendo, aunque el horizonte no aparezca despejado, con una guerra en Europa, ese covid que no acaba de marcharse y algún otro virus que amenaza, aunque no sabemos aún en qué grado.

Pero, como todos sabemos, la vida nunca se presenta despejada ni libre de problemas y quien pretenda afrontarla así no es realista ni tampoco alimentará la resiliencia necesaria para tirar adelante con las dificultades. Por eso no queda más que avanzar, partiendo del conocimiento, es decir, de saber cuál es el punto del que partimos para valorar dónde estamos y qué posibilidades hay de llegar a destinos mejores en un momento en el que ya sí, se empieza a consolidar una identidad, la castellanomanchega, que ha sido siempre esquiva, por nueva y también por la composición heterogénea de este territorio.

Por esta razón hemos hablado con numerosas personas que han influido de distinta manera y desde diferentes ámbitos en el diseño de la región que disfrutamos hoy y que, desde esa posición, pueden valorar mejor dónde nos encontramos. ¿Qué ha ocurrido en campos fundamentales para el avance como son la educación, la sanidad, la cultura, la lucha medioambiental o la igualdad de oportunidades y derechos entre hombres y mujeres? En estas páginas podemos hallar algunas respuestas. También hablamos con algunos de que sujetan las riendas de la región y la provincia en este momento y, como no hay nada mejor que una imagen para mostrar cómo hemos cambiado, compartimos contigo un reportaje con las imágenes de espacios muy reconocibles de Ciudad Real, Puertollano, Valdepeñas y Tomelloso, hace cuarenta años y ahora.

Además, nuestra portada de hoy, esas mujeres al contraluz, mirando hacia el horizonte, bajo la sombra de esos grandes molinos que son la pura evolución de los que han marcado el horizonte de esta región durante años, esta portada, decía, es también un deseo y, espero, un destino. Y es que apostar por las energías renovables es la única solución ganadora al cambio climático, como le cuenta José Manuel Moreno, profesor de Ecología de la UCLM y miembro del panel de la ONU sobre crisis climática, a Belén Rodríguez, una apuesta que es más sencilla en una región como ésta, en la que tenemos muchas horas de luz y espacio infinito y válido para ubicarlas, por lo que el autoabastecimiento se muestra como una opción más que probable.

Te invito a disfrutar de la lectura y del análisis de una situación que se muestra ventajosa, frente a otras comunidades, en un camino que sigue adelante y que esperamos seguir compartiendo contigo, mientras no dejamos de informarte.

Muchas gracias por leernos, semana tras semana.

Conchi Sánchez Hernández